

CRUCERO POR EL MEDITERRANEO

En Jerusalén, la ciudad dividida

Jerusalén. (Crónica postal de nuestro redactor.) — Apenas llegados a la Ciudad Santa, con el ardor del viento del desierto en la boca, en la piel, en los trajes, los viajeros — que ya somos peregrinos en la ciudad natal de todos los cristianos — se encaminan hacia el Santo Sepulcro, que en el crepúsculo es una enorme sombra recortada contra la clara penumbra del cielo. En el interior, grata frescura, aroma de incienso y de cera, resplandores de trémulas llamas, tímida claridad de lampadarios, susurros devueltos por el eco de la enorme bóveda bajo la cual se alza el sobrecogedor edículo de mármol, piedra y bronce que contiene la Sacratísima Tumba. Un padre franciscano español nos da la bienvenida con sencillas y rotundas frases, contestadas por uno de los sacerdotes peregrinos que nos acompañan, el reverendo padre Montoya. Luego, el canto del tedéum vibra en el órgano y el coro — dulces voces de niños, voces severas de monjes — en los muros del templo y en los más hondos cobijos de nuestros corazones, cuyos latidos se detienen un momento, ceñidos por un inefable, estremecido cingulo, cuando penetramos, de dos en dos, en las cámaras del Sepulcro. La primera es la capilla del ángel que anunció a las santas mujeres la Resurrección. La segunda contiene la Tumba, cubierta por una gruesa lámpida de mármol blanco de sedosa, traslúcida superficie, como si las caricias y los piadosos ósculos lo hubieran bruñido de ternuras. Arden unas lámparas de aceite con luz amarilla y grave. Sobre el Sepulcro, adosado a la misma pared rocosa en que fué abierto, sobresale una pequeña repla adornada con paños bordados, lamparillas y tiernas iconografías que contrastan, por su ingenua calidad, con la penetrante austeridad del lugar, semilla de eternidades.

A la salida por los angostos accesos de las cámaras nos acoge, de nuevo, la serena umbría de la basílica. Salimos a la tibia oscuridad sin luna de la explanada, poblada de sombras. Hasta dentro de unos minutos, nadie despegará los labios, inmerso todavía el espíritu en la indecible grandeza del monumento que hemos visitado. Salvamos un tramo de escaleras para desembocar en una plazuela bulliciosa, donde reencuentramos la vivida policromía del zoco árabe. En los automóviles que nos aguardan acudimos al Consulado de España, sede gratísima de hospitalarias cordialidades. El cónsul, don Pedro López García, y el canceller, don Manuel Castro, con sus respectivas esposas, nos abruman de atenciones y muy pronto se crea un íntimo ambiente de cosa familiar, ese ambiente sólo posible, en su especial matiz, cuando se habla con compatriotas en tierra extraña, aunque no pueda decirse rigurosamente que Jerusalén sea tierra extraña para ningún católico. Más tarde, en el hotel — un suntuoso, modernísimo hotel, con el que Jordania demuestra la atención que dispensa al turismo —, nuestros anfitriones son invitados a la cena.

Por los grandes ventanales orientados al mar se divisan las luces de Israel, otra nación, e incluso otro mundo, a la que la Organización de las Naciones Unidas concedió el dominio de la mitad nueva de Jerusalén, en cuyos 28 kilómetros cuadrados quedan inscritos los edificios mayores y más recientes, excepto la Universidad hebrea y el Hospital Hadassa, sobre el monte Scopus, declarados zona desmilitarizada en territorio jordano bajo el control de la O. N. U., que tiene su cuartel general en el valle de Hinnom, al sur de Jerusalén, cerca de la carretera de Belén.

Corresponde, en cambio, al Gobierno de Amman la administración de la ciudad antigua, con los Santos Lugares cristianos, musulmanes e israelitas, entre cuyas murallas y las ondulaciones semiurbanizadas de la parte judía media una franja, de unos cuatrocientos metros de anchura, que constituye la frontera, una tierra de nadie calcinada con ruinas de casas y campos yermos por la pólvora.

Hay fuerzas armadas custodiando la convencional divisoria, que, en cualquier caso, resulta difícilísimo cruzar. En determinados lugares, como las almenas de la Torre de David, hay destacamentos de guardia permanente; a las diez y cuarto de la noche se cierra la última puerta de la muralla hierosolimita, la de Herodes, y entre unas cosas y otras se experimenta la vaga sensación, por lo demás injustificada, de hallarse uno en alguna ciudad en constante alerta de sitio.

La impresión de penuria que produce la visión fugaz y viajera de Jordania, de paisajes crispados y polvorientos, tocados brevemente, aquí y allá, por el verdor de escasos valles, acrece en Jerusalén y sus contornos, los cuales, prácticamente, carecen de economía propia y viven del turismo y las peregrinaciones, en cuyo favor tiene racionada el agua la población. Los visitantes, pues, disponen de todas las comodidades apetecibles; pero la idea de que el agua escasea en las viviendas para que en los hoteles abunde, induce a un piadoso ahorro que los viajeros de este crucero del Mediterráneo compensan trasegando fabulosas cantidades de cerveza, exquisitas cervezas inglesas, alemanas, danesas, holandesas, suecas y norteamericanas. Porque Jordania, como Siria y como Líbano, importa todo lo que representa consumo de lujo aunque sea un lujo tan relativo como, por ejemplo, el jabón. La balanza comercial de estos países se halla, pues, acentualmente inclinada hacia el exterior, y yo me pregunto cuál puede ser el medio de que se valen para que tal desequilibrio subsista con la permanencia que parece ser su más clara característica presente. — Horacio SAENZ.

Mañana será recibido solemnemente, en nuestra ciudad, el cráneo de San Vicente Ferrer

La sagrada reliquia quedará expuesta en el convento de los RR. PP. Dominicos

Anoche se facilitó desde Valencia la grata noticia de que mañana, jueves, por la tarde, será trasladada a esta ciudad, la sagrada reliquia de San Vicente Ferrer acompañada del arzobispo de Vannes monseñor Le Bellac y el séquito que de Francia llegó el pasado domingo custodiando la urna.

La expedición rendirá viaje a las siete de la tarde de mañana, en el convento de los RR. PP. Dominicos de la calle de Ausias March, en el que quedará expuesta la reliquia a la veneración de los fieles barceloneses durante toda la noche del expresado día y la jornada del viernes.

El sábado, monseñor Le Bellac y séquito seguirán viaje para la frontera, con objeto de reintegrar la urna que contiene el cráneo y mandíbula superior del Santo, a Vannes, ciudad en la que murió el glorioso taumaturgo español el 5 de abril de 1419.

EL «DIA DE TARRAGONA EN BARCELONA»

Se celebrará el próximo domingo, con asistencia de las autoridades de aquella provincia

Las autoridades provinciales y locales de Tarragona llegarán a esta ciudad a las diez y media y se trasladarán inmediatamente a la nueva parroquia de Santa Tecla, de la calle Violante de Hungría, en la que se celebrará una solemne misa en honor a su Patrona.

A la una del mediodía, en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales bajo la presidencia de las primeras autoridades, quedará instituido «El Día de Tarragona», fiesta que se celebrará anualmente en esta ciudad. Al solemne acto participarán el alcalde de Tarragona, don Rafael Sanromá Angulano, y el presidente del Ateneo Barcelonés, don Pedro Gual Villalbi.

Homenaje a don Manuel Ribé

A las dos de la tarde del mismo día los tarraconenses que residen en Barcelona y los amigos de Tarragona en general dedicarán un merecido homenaje a don Manuel Ribé Labarta, ofreciéndole una comida en el Hotel Ritz, acto en el que el alcalde de Tarragona le impondrá la insignia de «tarraconense ausente», que ha sido adquirida por suscripción entre los amigos de Tarragona en Barcelona.

La comisión organizadora, en la imposibilidad de cursar una invitación personal a cada uno de los tarraconenses ausentes y amigos de Tarragona en particular, ruega a todos ellos se consideren invitados por medio de la presente nota y acudan al Salón de Ciento de las Casas Consistoriales y al homenaje que se tributará a don Manuel Ribé en el día y hora señalados. Los tickets para la comida pueden reservarse en el mismo hotel a partir del jueves y hasta el sábado al mediodía, rogando a todos los inscritos se sirvan indicar su nombre y apellidos o la entidad a la cual representen, todo ello a los efectos de la mejor organización.

Advertisement for Quink ink, featuring the Quink logo and text: 'TINTA PARKER Quink la tinta distinta que LIMPIA LA PLUMA AL ESCRIBIR'.

De venta en todas las papeterías a 15 Ptas. el frasco de 2 oz.

Ecós de Sociedad

ACONTECIMIENTOS HIPICOS EN EL POLO

En el Pabellón del Real Club de Polo se celebró anteayer una cena en honor de los participantes en el Concurso Hípico que se ha desarrollado en las jornadas anteriores con el brillante y fructuoso éxito que hemos reseñado. La velada reunió a los directivos de la Entidad, jinetes y amazonas, organizadores del Certamen y socios y simpatizantes del Club y transcurrió con llana simpatía hasta primera hora de la madrugada. El presidente del Club, don Miguel Mateu, acompañado de los miembros de la Junta, señores Cuyás y Castillo Yurrita y otros directivos, hizo los honores a los invitados, entre los cuales figuraba también una ilustre representación del Arma de Caballería.

Como se supone, centró las conversaciones el comentario de las pasadas competiciones. Uno de los matices más positivos que parecen haber concurrido en el Concurso ha sido la ocasión de mejorar técnicas y estilos que ha proporcionado a los participantes. No constituye descubrimiento alguno poner de relieve que no basta con la aptitud ecuestre a secas para salir airoso de un concurso de esta índole, y que en él importa hacer gala también de serenidad ante la concurrencia de público y la emoción de toda prueba deportiva, de dominio del cronómetro, de soltura en el establecimiento de un recorrido breve sin que ello conduzca a actuar con atropello, y, en suma, de gobierno del caballo, que puede sentir en aquella ocasión cualquier veleidad que frustre todas las esperanzas puestas en él. El Concurso, al dar oportunidad de que los jinetes y las amazonas perfeccionen su maestría en la resolución de todos estos problemas, ha contribuido, pues, poderosamente al fomento de nuestro deporte ecuestre y a dotar a España de personalidades hípiacas que puedan representar airoosamente en las competiciones internacionales.

Más los actos del Concurso no sólo han sido útiles en este aspecto deportivo, sino también bellos. Importa poner de relieve que el orden ecuestre es probablemente el único de nuestro tiempo que conserva las formas, la gracia y la prestancia de la época romántica, y que el Club de Polo es el único lugar de nuestra ciudad donde se pueden ver actualizadas y encarnadas escenas de gran valor antiguo, con todo su sabroso garbo. La gracia de las amazonas, la nota atrevida y brillante de los «habits rouges», el impetuoso bazar de los jinetes militares, el ritual caballero — no es casual la etimología de la palabra — que acompaña a los concursos, han resurgido una vez más durante los últimos días, y con todos estos factores ha renacido la estampa elegante que ofrece el Club en jornadas de tanto realce. La sociedad barcelonesa, en la que abundan las personalidades que sienten profundo interés por el deporte hípico, se ha dado cita en los terrenos del Polo, de modo tan unánime, que apenas hace falta puntualizar nombres y detalles, que con su personalismo quebrarían precisamente esta impresión de totalidad. — MERLIN.

INGRESOS EN LA MAESTRANZA DE GRANADA

En el último recibimiento, han ingresado en la Maestranza de Granada las siguientes damas y caballeros: doña María del Carmen Valdés-Argüelles y Loyzaga; don Diego Muñoz Cobo y Muñoz Cobo, Jiménez e Higueras; monseñor Luis Despujol y Ricart Chaves y Córdoba; don José Luis de Andráda, Vandervilde y de Contreras; don José Manuel Allendésalazar y Valdés-Argüelles Benzar y Loyzaga; don Joaquín y don Manuel Ruiz de Alarcón y Domínguez, de la Lastra y Pérez de Vargas; don Ildefonso María y don Miguel María Narvaez y Coello de Portugal Ulloa y Bermúdez de Castro; don Ramón Melgarejo y Vaillant Escario y Tordesillas, y don José María Oliver y Despujol de Olives y Pou.

VIAJES

Regresó de un viaje por Andalucía don Antonio de Cuyás Lagrifa. — Se halla de regreso de Lourdes la señorita María del Carmen de Pallé. — Marcharon a sus posesiones de Besalú para pasar el verano don Francisco del Pozo y de Travy, su esposa, doña María Josefa de Ferrer, hijos y nietos.

— Marcharon a Caldas de Malavella don Vicente Muntadas y su esposa, doña Elvira Claramunt Arnús.

PETICION DE MANO

En Madrid, los señores de Romerato (don Vicente) solicitaron a los señores de Herrero (don Pedro) la mano de su hija Pepita para su hijo Luis Vicente, ingeniero aeronáutico. La boda quedó concertada para el próximo septiembre.

Bebiendo, besando, fumando, ROJO INMOVIX, siendo graso brillante, no mancha

CASA PACO COMPRA TRAJES. T. 223261

CALZADOS FINOS PARA VERANO «VIENA». Muntaner, 242 (junto Diagonal)

DOLOR pies Ortoflex. Teixidó, Aribau, 5

C. PACO GARCIA compra trajes. T. 218782

Edredones y Colchas. Reforma y confección. - BASSOLS, Tallers, 21. T. 21-09-24

Hipertensión. Apoplejía. Parálisis Bainearto TFRMAS ORION Sta. Coloma de Farnés

So Peloquero puede reconstruir sus cabellos con...



eugene

El Banco Popular Español

se complace en anunciar que a partir del 30 del corriente iniciará las operaciones su nueva

SUCURSAL EN RIPOLL

por absorción de los negocios del BANCO DE MADRID en aquella plaza

¡FRUTICULTOR!

No consientas la caída prematura de manzanas, peras y melocotones, que tanto trabajo te cuesta conseguir.

FRUT-HORMON

retiene la fruta en el árbol y permite cosecharla cuando ha adquirido el grado oportuno de maduración y escalonar la recolección, prolongando así la recogida y la temporada de venta.

¡PATATERO!

No consientas que la patata de consumo germine en el local en que está almacenada.

ANTIGERM

te la conservará siete meses, si hace falta, como el primer día.

¡AGRICULTOR!

No plantes las patatas sin su previo tratamiento con

PROGERM

que permite acelerar la plantación, avanzar la recolección y obtener una segunda cosecha en verano con tubérculos de la primera.

Estos modernos PRODUCTOS HORMONALES, estimulantes e inhibidores, los fabrica «Primma, S. A.», y los distribuye en toda España

SOCIEDAD ANONIMA DE ABONOS MEDEM O'Donnell, 7 MADRID Apartado 995

AGENCIA EN BARCELONA: Buenaventura Muñoz, 7 » » LERIDA: Príncipe de Viana, 18 » » REUS (Tarragona): Avda. de los Mártires, 12

Advertisement for Muebles ORBIS, featuring an illustration of a chair and table, and text: 'Muebles ORBIS Layetana, 77'.

Table listing furniture items and prices: Librería 2 puertas (750 Ptas), Mesa inglesa 150 x 80 (800 Ptas), Mesa 9 cajones 130 x 70 (725 Ptas), Mesa 5 cajones 130 x 70 (575 Ptas), Mesa 5 cajones 110 x 70 (525 Ptas), Sillón americano (200 Ptas), Silla a juego (90 Ptas), Archivador (650 Ptas).

LIBRE DE INSECTOS SU HOGAR

CON EL APARATO ELECTRICO

RIMM

DE RAYOS INFRAROJOS

DISTRIBUIDOR

F. BALCELLS Rbla. Cataluña, 29 Teléfono 21-42-64

Advertisement for POCO de HIELO, featuring an illustration of a family sitting at a table with a box of ice cream, and text: 'Se alimentan con un POCO de HIELO'.

Máximo rendimiento y mínimo consumo.

